



Liberté • Égalité • Fraternité

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

PRÉFET DE SAINT-PIERRE-ET-MIQUELON

Retour sur la visite dans l'archipel de Madame George Pau-Langevin, ministre des Outre-mer, dans le cadre du bicentenaire de la rétrocession des îles de Saint-Pierre et Miquelon à la France

Lors de sa visite dans l'archipel du 15 au 17 juin 2016, Madame George Pau-Langevin, ministre des Outre-mer, a suivi un programme riche et varié. Plusieurs moments forts sont à retenir.

Le jeudi 16 juin 2016, après un petit-déjeuner républicain à la résidence préfectorale et un dépôt de gerbe au monument aux morts, la ministre a inauguré en compagnie du sénateur-maire, les locaux de la déchèterie municipale de Saint-Pierre. Financée à 80% par le ministère des Outre-mer, la ministre a été particulièrement sensible au travail accompli dans la gestion des déchets mise en place par la commune. Concernant le recyclage des déchets sur la commune de Miquelon-Langlade, la ministre a rappelé l'aide financière du ministère à hauteur de 460 000 €.

Au cours du discours officiel prononcé à l'aérogare Saint-Pierre Pointe-Blanche, Madame Pau-Langevin a souligné l'aide financière de l'État pour l'acquisition du nouveau navire afin d'assurer la liaison entre Saint-Pierre et l'île aux marins. Elle a également évoqué le développement économique de l'archipel dans son environnement géographique en évoquant l'arctique ; le projet grand port avec la tenue récente d'une mission d'expertise ; la réalisation d'une étude de rentabilité concernant la mise en place d'une liaison aérienne directe entre l'archipel et Paris.

En début d'après-midi, la ministre s'est rendue sur la commune de Miquelon-Langlade. Au contact d'exploitants agricoles de l'île, elle a souligné leur courage et elle a réaffirmé le soutien du ministère des Outre-mer qui est un partenaire des agriculteurs de Saint-Pierre et de Miquelon. Dans le cadre des festivités Célébrations 2016, la ministre a participé aux reconstitutions historiques du retour des colons à Miquelon. Madame George Pau-Langevin s'est déclarée fière de participer à cet évènement.

Le vendredi 17 juin 2016, Madame George Pau-Langevin, a tenu à remercier les personnalités qualifiées qu'elle a missionnées pour réfléchir à l'avenir institutionnel de l'archipel. L'entretien avec Monsieur Marc Plantegenest et Monsieur François Zimmermann (Monsieur Denis Detchevery était excusé) a eu lieu à la résidence préfectorale. Puis, la ministre a rencontré autour d'un petit-déjeuner les représentants des administrations de l'État et des services publics de l'archipel.

Madame Pau-Langevin a ensuite procédé en matinée au dévoilement de la plaque commémorative du bicentenaire de la rétrocession des îles de Saint-Pierre et Miquelon à la France. En présence du préfet et des parlementaires, de la présidente et des figurants de

l'association Célébrations 2016, de la population, la ministre a rappelé les liens qui unissent la France à Saint-Pierre et Miquelon. A bord d'un doris (embarcation traditionnelle locale utilisée pour la pêche à la morue sur les bancs de Terre-Neuve jusqu'au début du XX^e siècle), l'association des Zigotos (composée de bénévoles qui restaurent les doris) a relaté l'histoire de ces bateaux à Mme Pau-Langevin.

Au retour de cette balade dans le port, la ministre est allée à la rencontre d'une classe de CP de l'école du Feu Rouge. Après un moment de convivialité et d'échanges partagés avec les jeunes élèves, la ministre a rencontré la communauté éducative de l'établissement. Pour conclure cette matinée, elle a souhaité s'entretenir avec des jeunes de Miquelon qui dès la seconde, continuent leurs études sur Saint-Pierre. En effet, ces derniers sont jusqu'à présent logés grâce à la solidarité insulaire et l'accueil au sein de famille résidant à Saint-Pierre, mais cela ne répond que partiellement aux exigences d'encadrement et de soutien que sont en droit d'exiger les parents de ces élèves, obligés de quitter leur famille dès l'âge de 15 ans. « Les financements sont bouclés, nous allons pouvoir démarrer la mise en place d'un internat de la réussite à Saint-Pierre. Je m'en réjouis car j'ai compris que c'était éminemment attendu pour la formation des jeunes de Miquelon et surtout pour la qualité de leurs études» a déclaré la ministre des Outre-mer, lors d'un échange réunissant des enseignants, des élèves et leurs parents. L'internat doit accueillir 26 jeunes, 13 garçons et 13 filles. Il y aura un service de restauration pour les lycéens mais aussi une partie éducative avec des animateurs et des éducateurs qui accompagneront les jeunes. L'internat sera financé par le ministère de l'Éducation nationale, par l'agence nationale pour la rénovation urbaine, par le conseil territorial et par le ministère de l'Outre-mer (600 000 €). Ce projet estimé à 3 millions d'euros doit voir le jour en septembre 2018.

En fin d'après-midi, avant de s'envoler vers Paris, Madame George Pau Langevin a visité l'île aux marins. Elle a rencontré les membres de l'association pour la sauvegarde du patrimoine de l'archipel très actifs dans la restauration des bâtiments de l'île. La ministre a indiqué que le ministère des Outre-mer continuerait à soutenir financièrement les actions menées sur l'île.

Lien vers diaporama photos :

<https://goo.gl/photos/zGDQX8Sd4ZrEitKS7>